
Les conseils de quartier Montparnasse-Raspail, Montsouris-Dareau et Mouton-Duvernet 

organisent depuis quelques mois une réflexion citoyenne sur les perspectives d’évolution 

souhaitables de la place Denfert-Rochereau. 

 

Dotée d’une forte dimension symbolique et historique, cette grande place a, aux yeux de tous, un 

fort potentiel. 

Mais les constatations actuelles révèlent des dysfonctionnements notables :  

> une place aménagée aujourd'hui très majoritairement pour les voitures, où les piétons 

souhaiteraient voir renforcer leur sécurité, 

> des éléments patrimoniaux forts (pavillons Ledoux) centraux mais non accessibles au public, 

mal entretenus et mal valorisés, 

> des liaisons avec les avenues contigües largement améliorables   

> des jardins publics en déshérence, pas ou très peu entretenus ou valorisés (square de l’abbé 

Migne, square Antoine)  

> un problème quotidien de file interminable de plusieurs heures d’attente pour entrer aux 

Catacombes 

 

Les conseils de quartier Montparnasse-Raspail, Montsouris-Dareau et Mouton-Duvernet 

émettent le vœu que : 

 Qu’un meilleur équilibre entre les différents usages soit mis en œuvre, en retrouvant 

notamment plus d’espace pour les piétons 

 Que les riverains se réapproprient l’espace par la mise en place d’un « cœur de place » 

strictement piéton, lieu de convivialité qui relierait les deux pavillons Ledoux en 

piétonnisant l’avenue Rol-Tanguy et inclurait un accès au Lion 

 Qu’un des deux pavillons Ledoux soit dédié à un accueil modernisé et confortable des 

500 000 touristes annuels des Catacombes 

 Que des dispositifs efficaces soient mis en œuvre pour réduire l’attente de ces 500 000 

touristes annuels des catacombes 

 Qu’un travail de mise en valeur de l'articulation de la place avec les avenues qui y 

débouchent soit mené 

 Que les jardins publics en déshérence soient rénovés et revalorisés 

 

Les conseils de quartier Montparnasse-Raspail, Montsouris-Dareau et Mouton-Duvernet 

souhaitent enfin que les réflexions plus globales autour de l’évolution des circulations sur la 

place se poursuivent avec les services techniques, notamment sur les différentes hypothèses 

citoyennes déjà présentées en réunions publiques de conseils de quartier. 


